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立法會 LEGISLATIVE COUNCIL 
姚恩榮議員錦錐洞星童

Hon Wayne YIU Si-wing BBS 

香港中區立法會道 l 我

立法會綜合大樓

香港特別行政區立法會

經濟發展事務委員會

林健鋒主席:

要求經濟發展事務委員會加入“全面提升綠色旅道"討祖借過程

香港有豐富的綠色旅遊資源，近年備受遊客青睞。成功的

發展綠色旅遊，可以為香港旅遊業增加新亮點，又能起到平衡

係育、發展鄉郊經濟和推廣健康旅遊的正面作用。

今年施政報告提出， “會探討開發不同的綠色景點，並與

當區攜手椎動可持續的綠色旅遊發展，及如何完善這些景點的

交通配套安排"。去年香港旅遊發展局(下稱旅發局)撥款 500

萬支持綠色深度遊先導計劃，但推廣綠色旅遊過程中，本人發

現有不少問題存在:

1.基礎設施配套不足。至然旅發局投入資源增加對深度遊

的宣傳，但各景點的相關配套比如碼頭、交通，住宿、餐飲、

路標等並未完善。例如著名的旅遊景點東平洲、在自台島等，除

了交通不便，連水電這些基礎設施都未完善，它們雖然有優美

的景致，村落建築有特色，甚至被評為世界地質公園，但其基

鍵設施和配套尚且不能滿足村民的基本需要，當然更不具備接

待旅客條件。若配套未完善就貿然大量接待遊客心反而造成負

面的影響，甚至對當地生態造成破壞。

2. 信息分散，存在安全隱患。最近頻頻出現旅客在惡劣天

氣中行山、迷路過險的新聞，反映出我們在推廣特色、綠色旅

遊時，忽略了對遊客安全意識的教育和提躍，也暴露出旅遊資

訊有改善空間。目前各特色景點的安全、注意事項等並沒有專
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門面向遊客的信息發放機制，行山信息路線又分別散落在旅發

局、 i魚護署、康文署的宣傳渠道，以&.遊客所寫的旅遊攻略，

並沒有一套較統一、全面、專業、及時、清晰的旅遊信息發放

平台，行山徑和郊野公園中的路線指示及介紹亦不全面，旅客

至.IJ訪難免會彷徨'政府有需要研究一套統一的資訊發放系統，

以方便市民及旅客。

3. 非法住宿和露營問題日趨嚴重。最近世界各地興起民

宿、內地流行郊遊露營，香港是區內著名的旅遊城市，每年接

待超過 2500 萬的過夜旅客，隨著旅遊需求多元化，旅客對住宿

要求亦有不同，有見於此，很多人借氏宿名義經營無牌賓館，

亦有人見露營營地管理鬆斂，非法組團來港。標榜民宿及熱門

的露營地點都成為網氏的關注目標，由於些旅客並不 T解香港

實際情況，容易被其他人所誤導，從而衍生出非法經營的問

題。長遠來看，應就鄉郊發展民宿制定一套相對較寬鬆的政

策，以及增加露營營地地點及設施，管理上要進一步規範。

香港在發展綠色旅遊大有優勢，以往政府只注重入這景點

並投入巨資，希望今後能以同樣態度支持綠色旅遊的發展。以

往在經濟發展事務委員會中對此議題缺乏深入討論，本人建議

在委員會加入議程，詳細討論綠色旅遊的未來發展路向。
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